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O ENTREVISTA. JAIME ARAYA, diputado (Indep.-PPD) y polémica frase sobre migración venezolana: 

“Es disruptivo, pero creo que es un sentir 
mayoritario de 
Constanza Caldera Pfeifier 

amercurioantofagastacd 

as declaraciones del di- 
L putado Jaime Araya (n- 

dep.PPD) de utilizar un 
barco para expulsar migrantes 
venezolanos encendieron el 
debaterespecto altema migra- 
torio, y generaron diversas 
reacciones en el mundo políti 
co y la comunidad, las que in- 
cluso fueronreplicadasenme- 
dios internacionales. 

En entrevista con este Dia- 
rio, Araya se refirió a estos di- 
chos señalando que esta frase 
reflejael sentir de muchos chi- 
lenos manifestando su preocu- 
pación frente alos problemas 
de convivencia existentes, 
agregando que el tema no ha 
sidobienabordado. 

Porsu parte, manifestó es- 
tar en contra de que losextran- 
jerosvotenen elecciones presi 
denciales y parlamentarias, pa- 
ralocual presentó un proyecto 
deleyjunto a otros diputados. 

Asimismo, se refirió a las 
declaraciones de Óscar Lande- 
rretche, a sus expectativas de 
las primarias presidenciales 
del próximo 29 de junio, y rei- 
terósuapoyoala candidata Ca- 
rolina Tohá (PPD). 

En tanto, abordó otros te- 
mas de la contingencia regio- 
nal, como los problemas con 
la concesionaria del Hospital 
Regional, la compleja situa- 
ción que enfrenta el SLEP Li- 
cancabur y el proyecto de la 
UA sede Calama en medio del 
déficit financiero de la casa de 
estudios. 

  

  

    

Diputado, mantiene las declara- 

cionesrespecto ala migración ve- 
nezolana, de que si fuera por us- 
tedagarraría unbarcoy los man- 
daría de vueltaasu país... 

- O sea, básicamente de 

vuelta a Venezuela. Puede ser 

quelafrase sueneun poco dis- 
ruptiva, pero lo queestá conte- 
nido ahí, yo creo queesunsen- 
tir mayoritario de quienes vivi- 
mos en el norte de Chile, que 
esfundamentalmente cómose 

ha deteriorado la calidad de vi- 
da, la convivenciasocial, la pre- 
potencia, la violencia, las for- 
mas devivir, el choque cultural 

brutal que ha habido porque 
nosotros no estamos prepara- 
dos y donde realmente la gran 

      
“Creo que no 
corresponde que 
los extranjeros 
voten en elecciones 
presidenciales y 
parlamentarias. 
Creo que eso existe 
solo en cinco países 
del mundo”. 

mayoría de la gente de Vene- 
zuela no colabora. 

Entonces, creo que eso es 
un dato real y me ha impresio- 
nado la violencia, las amena- 
zas, los comentarios que han 
escrito venezolanos dentro y 
fuera de Chile, el tono amena- 
zante de la gran mayoría de 
ellos. (... Eltema de fondo que 
subyace ahí es que esto es un 
problemasocial profundo que 
estamos viviendo en las regi 
nes del norte y que además 
avanza. Me llama la atención 
enla zona central, en la área 
metropolitana también. Tene- 
mos un problema de convi- 
vencia social brutal (...) Yo 

creo que es un tema que no ha 
sido abordado adecuadamen- 

    

¿Cómo abordaría estetema? 

- Yo lo que creo que es la 
conversación más de fondo, es 
que nosotros tenemos una 

  

EL DIPUTADO JAIME ARAYA (INDEP-PPD) SE REFIRIÓ A POLÉMICOS DICHOS DE MIGRANTES VENEZOLANOS. 

cantidad de órdenes de expul- 
sión, entiendo que son sobre 
las15.000 que nose hanejecu- 
tado. O sea, ahí hay un tema 
claro. El tema de ingresar irre- 
gularmente a nuestro país, y 
que tampoco se ha abordado, 
los que no participan de los 
procesos de control biométri- 
co, que tampocotiene respues- 
ta. Entonces, lo que estoy ha- 
blando enel fondo de todo es- 
1o,es qué hacemos para quese 
cumpla la ley y de eso se trata 
esta conversación. 

Continuando eneltemamigrato- 
rio, usted presentó un proyecto 
deleyquebuscarestringir el voto 
extranjero en elecciones presi- 
denciales y parlamentarias... 

- Yo creo queno correspon- 
de quelos extranjeros voten en 
elecciones presidenciales y 
parlamentarias. Creo que eso 
existe solo en cinco países del 
mundo. No sé por qué la oposi- 
ción, o la derecha porunán 
mo claramente electoralista 
quiere innovarenestamateria, 
pero vamosa ser el hazmereír 
delas democracias modernas, 
esto no pasa en ninguna parte 
(-.. Osea, elegir Presidente es 
elegir quien diseñalas políticas 
públicasenel país, y porlo tan- 
to yo no estoy dispuesto a que 
seanlos extranjeros que notie- 
nen ningún vínculo con nues- 
tro país, menos alguien que ha 
estado solo cinco años. 

   

  

AGENCAUNO 

TEAM LANDERRETCHE 
Enel contexto delas primarias, 
¿quéleparecieronlas declaracio- 
nes de Oscar Landerretche? 

-Creo quela forma que uti- 
liza opacan el fondo, pero dla- 
ramente es un cuestionamien- 

to válido que muchos compar- 
timos y también suscribimos. 

O sea, efectivamente hay te- 
mas pendientes de conversar 
con el Frente Amplio que re- 
quiere una conversación más 
profunda (... Pero el punto de 
fondo, es que efectivamente el 
Frente Amplio destrozó lo que 
fuela obradela Concertación, 
se burló y destrozó lo que fue- 
ron los gobiernos de la Nueva 
Mayoría. Ellos estigmatizaron 
hasta el hartazgo a quienes, 
creo, construyeron las bases 
del Chile que tenemos hoy día, 
deuna manera que fue absolu- 
tamente soberbia, altanera, 
arrogante y por lo tantoeso es 
real y un temaque nuncaseha 
conversado(.... 

¿Cómo observa el escenario de 
primarias? 

-Creo que el escenario de 
primaria se vaa dinamizar de 
cara a los últimos 14 días, creo 
quelos procesos políticos cada 
vezson mucho más dinámicos, 
acelerados y espero que en eso 
la gente pueda hacer la refle- 
xión: ¿quién es la candidata 
que efectivamente puede pa- 
sar ala segunda vuelta y tiene 

  

quienes vivimos en el norte” 
  

  

  

En medio del déficit presupuestario que enfrenta la UA, al 
consultarle al diputado por el proyecto de la sede en 
Calama indicó que “(...) la información que yo tengo es que 
primero no está amarrado lo que pasa en la Universidad 
de Antofagasta, con lo que pase con la Universidad de 
Calama. El financiamiento para la Universidad de 
Antofagasta sede Calama está garantizado por aportes del 
gobierno y de Codelco. No son aportes que la UA vaa 
hacer porque la UA está siendo el instrumento a través del 
cual se va a viabilizar la instalación de una sede de una 
universidad estatal en Calama”, indi 

  

  

  
  

Sobre las declaraciones de la ministra de Obras Públicas 
Jessica López, quien descartó terminar contrato con la 
concesionaria del Hospital Regional, el diputado Araya 
dijo sorprenderle la respuesta de la ministra. “Primero, 
porque las multas que se cursaron fueron 25 .000 UTM, 
Las bases de licitación establecen que si se pagan 500 
UTM en un año es causal de término anticipado de la 
concesión. Entonces, parece muy extraño que estando 
en proceso de cobro de las multas o en tramitación de la 
apelación de las multas, la ministra de por descartado 
quese va a terminar la concesión (...)”, declaró. 

  

  
  

Frente ala compleja situación del SLEP Licancabur, por no 
pago de sueldos, falta de servicios, entre otros Araya dijo 
que “Yo espero que el director de Educación Pública tome 
la decisión de instruir el sumario administrativo, que hemos 
solicitado y suspenda función al director del SLEP. Todoslos 
días llega una denuncia nueva de incumplimiento, las 
Últimas dos tienen que ver con falta de mantención de los 
vehículos, no pago los choferes y además porque se habría 
licitado mediante trato directo, una empresa para hacer el 
mantenimiento de la escuela y dejó sin trabajo a la gran 
mayoría de las empresas contratistas de la Comde: 

una posibilidad de derrotar a 
la derecha?. Chileno vaa elegir 
una Presidenta comunista. 
Creo que la candidata del PC 
tiene grandes condiciones, es 
innegable que la exministra 
Jeannette Jara, es una mujer 
muy talentosa, además huma- 
'namente es muy empática y 
tienegrandes condiciones, pe- 
ro Chile nova aelegiruncomu- 
nista para pasar a segunda 
vuelta. Entonces, yo no veo 
por qué desde el mundo de la 
centro izquierda debemos re- 
nunciar anticipadamente a la 
posibilidad de disputarle a la 
derecha la elección presiden: 
cial. Y la persona que encarna 
esa posibilidad es definitiva- 
mente Carolina Tohá. 

  

En este sentido, usted cree que 
Tohá es una buenacandidata.... 

“Sí, por supuesto. Creo es 
una mujer muy talentosa, ade- 
más siempre lo he dicho. Ella 

tiene un mérito que es innega- 
ble, queenel peor minuto dela 
seguridad de nuestro país, en 
un momento de una grave cri- 
sis política, como fue la derro- 
ta del Apruebo, fue capaz de 
darun pasoal frente y echarse 
al hombro el Ministerio del In- 
terior. Creo que eso es un gran 
'mérito y es una persona que 
tieneun gran compromisocon 
el país, porque además nadie 
queentreal Ministerio del Inte- 

rior entra pensando que va a 
ser candidato presidencial. Es- 
10 fue fruto desu trabajo y las 
circunstancias. (3
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